
 
  

    
 

 
UNIVERSIDAD COLEGIO MAYOR DE CUNDINAMARCA 

 

ACTA DE CONSEJO ACADÉMICO 
 

Página 1 de 6 
AGDFO-18 

Versión 1 

 

NOMBRE CONSEJO / COMITÉ Consejo Académico 

LUGAR Sala de Juntas Rectoría  - Sede Principal ACTA  09 

FECHA 12 de marzo de 2020 HORA INICIO 9:00 a.m.  HORA FIN 12:00 m. 

REUNIÓN ORDINARIA  REUNIÓN EXTRAORDINARIA X  
 

CONVOCADOS / ASISTENTES ASISTIÓ 
NOMBRE CARGO / ROL SÍ NO 

Olga Lucía Díaz Villamizar Presidenta del Consejo  X  

María del Pilar Jiménez Márquez Vicerrectora Académica X  

Samuel Leonardo Villamizar Berdugo Vicerrector Administrativo X  

Hernando Carvajal Morales Decano Facultad de Ingeniería y Arquitectura X  

Doris Astrid  González López Decana Facultad de Ciencias Sociales  X  

Ana Isabel Mora Bautista  Decana Facultad de Ciencias de la Salud X  

Hernán Rodríguez Coy Decano Facultad de Administración y Economía  X  

Over Humberto Serrano Suárez Decano Facultad de Derecho X  

Juan Carlos Gómez Vásquez Representante de los Docentes X  

Martha Lucia Posada Buitrago 
Representante de los Docentes con Funciones de 
Dirección de Programa 

X  

Jenny Rocio Franco Álvarez  Representante de los estudiantes X  

Myriam Sepúlveda López  Secretaria del Consejo X  
 

OBJETIVO 

- Analizar medidas de prevención, mitigación y contención del coronavirus en la comunidad universitaria 
UNICOLMAYOR frente a la Declaración de Alerta Amarilla decretada por la Alcaldía de Bogotá 

- Establecer las estrategias académico – administrativas respecto a declaración de alerta amarilla por 
coronavirus decretada por la Alcaldía de Bogotá. 

ORDEN DEL DÍA 

1. Verificación del quórum. 

2. Medidas de prevención, mitigación y contención del coronavirus en la comunidad universitaria 
UNICOLMAYOR frente a la Declaración de Alerta Amarilla decretada por la Alcaldía de Bogotá. 
 

3. Estrategias académico – administrativas respecto a declaración de alerta amarilla por coronavirus 
decretada por Alcaldía de Bogotá. 

DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

1. Verificación del quórum. 
 
La doctora Myriam Sepúlveda López, secretaria del Consejo, informó a la presidenta, doctora Olga Lucia Díaz 
Villamizar, que hay quórum para deliberar y decidir de conformidad con el artículo 28 del Acuerdo 011 de 2000, 
Estatuto General y el Acuerdo 80 de 2015 por el cual se expidió el Reglamento de Consejo Académico.  

 
2. Medidas de prevención, mitigación y contención del coronavirus en la comunidad universitaria 

Unicolmayor, frente a la declaración de alerta amarilla decretada por la Alcaldía de Bogotá. 
 

 Cuidado personal 

 Rutina de lavado de manos cada 60 minutos 

 Usar jabón y tapabocas medidas de dotación. 
 



Acta 09- 12/03/20 C.A. 
Página 2 de 6 

 AGDFO-18 
Versión 1 

 
 

La doctora María del Pilar Jiménez Márquez, Vicerrectora Académica, manifestó que se deben agregar otros 
elementos a la comunicación del Consejo Académico y hacer un llamado a la comunidad universitaria. 
 
Para ello se hacen las siguientes recomendaciones: 
 

 Verificar que el lavado de manos debe ser frecuente durante el día. 

 Complementar sobre lo que hace la universidad en este ámbito. 

 Papel del servicio de salud de la Universidad. 

 El asintomático de gripa debe ser valorado evaluarse en servicio de salud. 
 
La Dra. Ana Isabel Mora Bautista, Decana Facultad de Ciencias de la Salud compartió la circular de la Universidad 
de la Salle, frente a las medidas adoptadas por esa institución y que permita adoptar medidas similares en la 
Universidad, aspectos: 
 

1. De acuerdo a la tipología de la población analizar situación frente a administrativos y docentes 
mayores de 60 años, población en riesgo. 

2. Flexibilidad en los horarios, ver si por especificidad hay circular interna. 
Facultad de ciencias de la salud tiene un carácter diferencial porque hay agentes biológicos vivos (hay 
estrategias) 

3. Profesores con conocimiento que el caso de uso de tapabocas y guantes, realicen una grabación y 
difundirla con la comunidad.  

4. Estrategia pedagógica y metodológica a nivel institucional. 
5. La comunicación debe ser tan amplia, que el comunicado sea para todos. 

 
El profesor Juan Carlos, manifestó que hace cuatro semanas vino un docente del programa de Bacteriología e 
hizo algunas recomendaciones y a la fecha no se han realizado. 
 
Frente a esta afirmación el Dr. Samuel Leonardo Villamizar Berdugo, Vicerrector Administrativo manifestó que 
está en trámite la compra de implementos.   En otros casos se hará por avance presupuestal parala adquisición 
de elementos.  
 
La rectora aclaró que se ha adelantado la gestión, pero no hay existencia de algunos elementos en el mercado.  
Además, se han generado campañas de lavado de manos y cuidado, solicito que entre hoy y mañana se cuente 
con el 100% de la dotación de insumos tales como tapabocas, gel antibacterial y jabón. 
 
El doctor Hernán Rodríguez Coy, Decano de la Facultad de Administración y Empresas – invitó a ser 
multiplicadores de la campaña, pero que los expertos orienten campaña personalizada. 
 
La Rectora informó que sobre las 3 pm se estará publicando la circular, para determinar la flexibilidad en el 
trabajo. 
 
La Dra. Ana Isabel manifestó que en la Facultad Ciencias de la Salud existen 11 docentes, con algún grado de 
vulnerabilidad. 
 
El Dr. Over Serrano Suárez, Decano de la Facultad de Derecho, expresó que otra preocupación, es el 
funcionamiento del consultorio jurídico y el centro de conciliación. 
 
Desde la Facultad de Ingeniería y arquitectura se ha venido trabajando en el tema, se lleva una trazabilidad. 
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Se hizo lectura de las circulares a nivel Distrital y Nacional. De otra parte, se está haciendo seguimiento a los 
baños respecto al suministro de implementos. 
 
El doctor Samuel Villamizar informó que se ha solicitado reporte donde hace falta jabón. 
 

3. Estrategias académico – administrativas respecto a declaración de alerta amarilla por coronavirus 
decretada por Alcaldía de Bogotá. 
 

La doctora María del Pilar, señaló que solicitó a la doctora Laura Niño, hacer el acompañamiento para manejar 
los componentes temáticos con el apoyo de SIETIC y en cada programa se está adelantando diagnóstico de las 
necesidades para prever las estrategias con fines de mediación pedagógica a través de las TIC. 
 
La doctora Olga Lucia solicitó determinar que está pasando en cada facultad. 
 
Se socializo el mensaje del presidente de la Republica, donde invita al autocuidado, el lavado de manos, cambiar 
hábitos no dar la mano y que nos encontramos en la segunda fase: CONTENCIÓN. 
 
Las siguientes fueron las estrategias manifestadas por los Decanos para el desarrollo de las actividades 
académicas y administrativas por Facultad. 
 
Facultad de Ciencias de la Salud: 
 

- Reprogramación de la Comisión docentes de práctica formativa a nivel nacional, para Santander  
- Evento de desarrollo profesoral de una docente para San Andrés, se solicitará derogación   
- Evento de los semilleros de investigación para la Guajira, se esperará reprogramación  
- Agenda de internacionalización: Pregrado Julio 27 a 31 de Julio, Posgrado Maestría mayo 6 al 10, plan 

webinar., en espera de reprogramar  
- Educación continuada y permanente  se dará continuidad con lo aprobados a partir de TIC con apoyo de 

SIETIC, videoconferencias, pregrabados. 
- Práctica formativa- acogen protocolo actual, red hospitalaria – se difundirá. 
- Estudiantes van al hospital a realizar sus prácticas, pero no regresan a la universidad. 
- Con estudiantes de Noveno y décimo se desarrollará a través de virtualidad. 
- Trabajo de grado octavo, noveno y décimo entrega de trabajos finales por plataforma. 
- Protocolo especial de entregables y productos, para el caso de los docentes se solicita que tengan 

valoración de salud. 
-  Incapacidad médica continua según protocolo 
- Investigadores/monitoreo cada tres días. 
- Maestría – Normalidad Académica 
- Administrativos – Se está pidiendo reporte diario, se solicitó aspersión tres veces al día  
- Disponibilidad de tapabocas para docentes, 
-      Docentes con alta vulnerabilidad se recomienda tener la valoración de seguridad y salud en el trabajo, 
       pues pertenecen a los grupos poblaciones de alto riesgo de contagio. 
 

Facultad de Ciencias Sociales: 
 

- Indicaciones manejo básico de la situación 
- Prácticas se están mirando protocolos en cada una de las instituciones. 
- De Docentes y administrativos se está pendiente de conocer estados de salud y resultados de consultas 
- Orientaciones para que teniendo en cuenta los estilos de comunicación en facultad,  vayan  a la fuente. 
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Eventos: Egresados con Turismo en tercera semana de abril, se reprograma 
- Marzo 21- conferencia Gerencia seguridad y trabajo, se revisas la organización o se hace por mediación 

virtual. La señora rectora recomienda no estar en espacios reducidos, mejor que sea en el aula múltiple. 
- Encuentro internacional en Cali, Mayo 23 de 2020, se pospone. 
- 29 de mayo encuentro egresados de Especialización, se pospone. 
- Trabajo social – Participación de dos docentes en Medellín en la asamblea del CONETS, está pendiente 

de conocer la decisión de este organismo. 
- Congreso en Cartagena del 1 al 2 de abril, se cancela por parte de los organizadores. 
- Invitación ponencia Mayo 20 al 22 en México, se aplaza. 

Los eventos de Educación continuada, se da la indicación de desarrollarlos haciendo uso de estrategias 
que no impliquen la presencialidad. 
A los estudiantes de cuarto a octavo, que tienen práctica en la mañana, se les indico no hacer presencia 
en las clases que tengan en la tarde, de forma que se garantice que saliendo de su campo de práctica se 
dirijan a sus viviendas.   

 
La doctora Olga Lucia, sugirió que los estudiantes tengan la clase virtual por la medida de alerta amarilla, 
trabajarlo con SIETIC. 
 
Facultad de Administración y Economía: 
 

- Encuentro internacional en Funza, con un invitado de México - en marzo 
- Congreso internacional de emprendimiento en la universidad y Funza. 

El equipo de sistemas ayudará con la conectividad, la universidad sigue, pero con otras formas de trabajo. 
- Mayo evento Red Colsi por confirmar 
- Muestra empresarial – en abril. 
- Salida pedagógica – Mayo en Atlántico (reprogramar) 
- Movilidad internacional de estudiantes. 
- SAFO Un evento programado en  Mayo 
- Funza encuentro 19 de Marzo / 200 personas en total y un docente para el foro (se realiza) 
- Diplomado en economía computacional  
- Consulta empresarial. 

Colocar el galón con anti bacterial. 
Bitácora de registro, si tiene sintomatología que no asistan. 

- Semana internacional Mayo – no son de afuera están en Colombia 
- Semana de 22 de marzo - Economía 

Antes de iniciar el evento, el conferencista debe reportar su estado de salud. 
Dos eventos de desarrollo disciplinar 30 de marzo /economía. 

 
Facultad de Ingeniería y Arquitectura. 
 

- Programadas dos movilidades de estudiantes a Chile en II periodo de 2020. 
- un docente programado para realizar una movilidad en II periodo 2020 desde España. 
- Se tiene programada para la última semana del mes de abril una jornada pedagógica con 25 personas. 
- Se tiene programada la Primera visita a PAVCO y a las instalaciones de Corona en el mes de abril. 
- En Educación continuada se tiene programado el Seminario Revit (4 mazo a 4 de abril) y el seminario BIM 

del 18 mayo al 1 de julio con 20 estudiantes cada uno, aproximadamente. 
- Jornada académica con invitado de España 
- En abril, también se tiene programado un seminario de educación continuada. 
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- Para el mes de abril se tiene programada una Jornada académica del programa TDAI y salida pedagógica 
a Nobsa, Cogua.  

-  Para el mes de mayo se tiene programada una salida pedagógica al Eje cafetero. 
- Movilidad  de seis (6) estudiantes a México y un docente a España. 

Salida pedagógica en mayo  
- Para el mes de Noviembre se tiene programado el Congreso Internacional de Diseño y Multimedia 
- Taller de interfaces de educación continuada. 
- Proyección de un Programa piloto en diseño de video juegos (II semana) 18 de abril a julio /semana de 

20 estudiantes. 
- Segundo semestre invitada de España. 
- Jornada académica – evento masivo. 
- Se tiene programado un Evento de investigación en el mes de mayo con toda la facultad. 
- Encuentro Institucional de egresados. 
- Se tienen estudiantes apoyando el Consultorio Técnico- 20 de julio Súper CADE y en escenarios de 

prácticas en el SENA Cazuca y San Antonio/ en la mañana. 
Compromiso determinar cuáles son las asignaturas para generar la virtualidad. 

- Se informó que el Consultorio de Diseño tiene atención al público. Allí se cuentan con tres estudiantes 
que en el momento realizan su práctica académica. Especialización en Diseño – apertura a público 
centrado a laboratorio. 

- Casos profesores – un docente se retiró de 12 a 7 pm (diseño digital) 
- La profesora Yenny Lujan, directora del programa Diseño Digital y Multimedia reportó una incapacidad 

médica. 
- Un profesor catedrático solicitó permiso para viajar a la ciudad de Nueva York; ya se le informó que 

cuando regrese tendrá que entrar 14 días en cuarentena. 
 

 
Facultad de Derecho: 
 

- Evento de 19 de marzo /20 educación permanente 
Catedra abierta – secretario del gobierno (reprogramar) 
Educación continuada seminario de investigación formativa (20 estudiantes) 

- Internacionalización quinto seminario de filosofía y derecho invitados profesor Brasil, Paraguay (virtual)  
- Una profesora realizará movilidad a Italia. 

Evento internacional de semilleros, un profesor de cuba (II semestre 2020). 
El consultorio jurídico en INPEC se reubica en Consultorio jurídico en sede. 
Visitas pares académicos se mantiene hasta nueva orden.  

 
Compromisos 
 

1. Los vicerrectores ajustarán la circular la cual se socializará con consejos de facultad, Comités de Currículo, 
comité asesor de estudiantes. 

2. Las salidas pedagógicas se trasladan para el segundo semestre de 2020. 
3. Consultorios continúan prestando atención de manera presencial para personas que no tengan ninguna 

sintomatología. En cuyo caso se atenderán únicamente de manera virtual. 
4. Estudiantes en práctica recibirán de manera virtual por los próximos 2 meses o hasta tanto no haya otra 

directriz, es decir mientras continúe la emergencia sanitaria. 
4. Continuar con las Campañas de sensibilización. 
5. Garantizar jabón en los baños y recorrido cada dos horas para la provisión. 
6. La circular debe incluir la parte académica y administrativa (es decir el protocolo). 
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7. Compra Gel y tapabocas para el área de salud 
8. Desde las Decanaturas socializar la información consejos de facultad, comité de currículo, reunión de 

docentes y comité asesor de estudiantes. 
 
Siendo las 12:00 m. se dio por terminada la sesión. 
 

COMPROMISOS O ACUERDOS 
No ACTIVIDAD RESPONSABLE FECHA 

    

ANEXOS           SI                 NO         (Relacionar anexos) 
1. Propuesta Comunicado  

PRESIDENTE SECRETARIO 

FIRMA 

 

FIRMA 

 

NOMBRE Olga Lucia Díaz Villamizar     NOMBRE Myriam Sepúlveda López  

CARGO Rectora   CARGO Secretaria General  

ACTA ELABORADA POR Claudia Suárez. - Auxiliar Administrativo  

 

 X 


